

## BAB VI

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Sesuai dengan pembahasan yang telah diuraikan maka diperoleh beberapa kesimpulan antara lain:

1. Pelaksanaan program Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga (PKK) di desa Si Ujan-Ujan secara keseluruhan bertujuan untuk meningkatkan keadaan sosial ekonomi keluarga. Terdapat 25 program dalam 1 tahun keberjalanan. Dari 25 program terdapat 7 program yang keberjalannya kurang maksimal dimana rencana program tidak sesuai dengan realisasi program. Beberapa kendala yang dihadapi oleh tim penggerak PKK adalah sulitnya mengatur waktu bagi para ibu-ibu untuk mengikuti kegiatan, kekurangan biaya dalam menjalankan program, sulit mencari pemateri yang sesuai dengan tema dan tujuan pelaksanaan program serta sulit mencari lokasi yang sesuai untuk menjalankan program.
2. Program PKK yang terbagi menjadi empat pokja ikut mendorong terjadinya peningkatan bagi keadaan sosial ekonomi keluarga. Dari segi pendidikan PKK melalui penyuluhan terus menganjurkan keluarga untuk dapat memberikan pendidikan yang baik bagi anak-anaknya. Dari segi ekonomi, adanya program PKK menimbulkan dampak bagi peningkatan pendapatan keluarga. Banyak para ibu yang membuka usaha dengan modal meminjam kepada PKK melalui program UP2K. Dari segi lingkungan, dampak PKK lebih kepada dorongan untuk berperilaku hidup bersih dan sehat. Dalam bidang kesehatan, PKK Desa

Si Ujan-Ujan aktif memberi penyuluhan tentang kesehatan. Tentunya hal ini sangat berdampak bagi kesehatan keluarga, Dimana hanya ada 18 keluarga responden dari 54 keluarga yang tidak memenuhi 12 indikator kesehatan keluarga.

## **B. Saran**

1. Pelaksanaan program PKK dari 25 program yang telah direncanakan terdapat 7 program yang belum berjalan secara maksimal dikarenakan terdapat kendala dalam menjalankan program. Kedepannya diharapkan tim penggerak PKK dapat melakukan evaluasi terhadap program yang telah dilaksanakan sehingga dapat mengatasi kendala-kendala yang menghambat keberjalanan program. Kegiatan PKK yang selama ini lebih terfokus kepada Pokja kesehatan, diharapkan dapat memfokuskan kegiatannya pada semua pokja. Sehingga tidak ada pokja yang terabaikan programnya.
2. Dampak program PKK dalam peningkatan keadaan sosial ekonomi keluarga saat ini lebih kepada memberikan dorongan atau motivasi bagi keluarga untuk terus meningkatkan keadaan sosial ekonominya. Dari keempat pokja hanya pokja kesehatan yang dampaknya secara langsung dapat dirasakan oleh masyarakat. Sehingga diharapkan untuk pokja lainnya dapat membuat program yang mana dampaknya dapat secara langsung dirasakan oleh masyarakat seperti dalam pokja pendidikan dengan membuat pendidikan bagi para ibu yang buta huruf, membuat BUMdes (badan Usaha Milik Desa) pada pokja perekonomian, pemberian tanaman obat gratis kepada keluarga pada pokja lingkungan dan lain sebagainya.